opusdei.org

Convocados por la cultura chilena

Como una manera de anticipar la celebración de los 200 años de la formación de Chile como Estado independiente, más de 80 jóvenes se reunieron en una jornada de reflexión de la identidad nacional.

24/09/2009

Sábado 22 de agosto, 11 y media de la mañana; la gente empieza a llegar al Centro de Cultura Universitaria Alameda (*). Pablo y Bernardo recogen datos de los participantes y les reparten material: una carpeta de la Universidad de los Andes, hojas y lápices para tomar notas. De pie, se van formando grupos de universitarios que conversan animadamente en espera de la primera conferencia.

El XII Congreso Universitario Alameda recibió a más de 80 jóvenes de distintas universidades de Santiago. El tema esta vez fue "Identidad y cambio cultural en el Chile de 2010". Junto con cuatro expositores, se buscó respuestas a interrogantes como: ¿nos hemos forjado una identidad nacional?, ¿cómo han influido los avances tecnológicos en nuestra idiosincrasia?, ¿en qué estamos de acuerdo y en qué no, los chilenos?, ¿qué rol han cumplido las universidades en el desarrollo cultural?, ¿qué lecciones hemos sacado de la historia?

"El drama es que hemos perdido algunas barreras naturales de intimidad", señaló el primer invitado, Alfonso Canales, presidente de FEDEPADRE, en una charla muy amena. Después de analizar el rol que han cumplido los medios de comunicación tradicionales (televisión, teléfonos, internet, etc.) y los medios '2.0' (facebook, twitter, etc.) en los cambios culturales, motivó a los presentes a buscar lo positivo que estas herramientas nos pueden ofrecer. "Alameda debería tener facebook", dijo, arrancando algunas risas a la gente.

A turno seguido, el Rector de la Universidad de los Andes, Orlando Poblete, consideró los avances de la educación superior en Chile en los últimos 50 años, así como los campos en los que hay que trabajar todavía. Pasadas estas dos intervenciones, los jóvenes pudieron conversar con los expositores y compartir impresiones

y comentarios. Se debatió ampliamente sobre los canales de televisión en Chile y las posibles mejoras de nuestra educación superior.

La segunda fase del Congreso fue en la tarde. El cansancio no se hizo sentir ya que el coloquio dirigido por Joaquín García-Huidobro, profesor de derecho, resultó muy interactivo. Su exposición giró en torno a los grandes temas en que los chilenos han logrado consenso y en cuáles todavía no. Los puntos que más interesaron a los presentes fueron el papel de la ley frente a la moral, las minorías étnicas y la familia como núcleo fundamental de la sociedad.

Finalmente, y después de un necesario coffee break, expuso Bernardino Bravo, miembro de la Academia Chilena de Historia y profesor de la Universidad de Chile. Resumió magistralmente algunas lecciones que Chile ha aprendido a lo largo de su historia, y motivó a fortalecer estas virtudes que se han ido ganando. Todos disfrutaron mucho de poder conversar con este invitado, y el ambiente quedó cargado de optimismo para continuar escribiendo la historia y dando forma a la cultura chilena.

(*) Alameda es el primer centro del Opus Dei en Chile. Actualmente tiene su sede en la calle Dunkerque 9133, Las Condes. A Alameda acuden universitarios a recibir formación humana y espiritual a través de los cursos de formación doctrinal y cristiana, dirección espiritual y retiros. Asimismo, el centro ofrece actividades culturales para complementar la formación académica y profesional de los universitarios.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/convocadospor-la-cultura-chilena/ (17/12/2025)